



FEUILLE D'INFORMATIONS PAROISSIALES

Saint-Louis - 18 place de la République

Tél : 01 45 28 71 81 - Courriel : psl.villemomble@orange.fr

Saint-André - 101 rue de Neuilly

Notre-Dame d'Espérance - 6 rue de la Fosse aux Bergers

Tél : 01 48 55 17 20 - Courriel : notredame.esperance@9business.fr

www.eglise-villemomble.org

Du 25 mars 2018 au 1^{er} avril - N°329

SEMAINE SAINTE

Lundi Saint

19h : Saint-Louis

Mardi Saint

9h : Saint-Louis

Mercredi Saint

9h : Saint-Louis

Jeudi Saint

8h30 : Saint-Louis

[office des ténèbres]

12h : Saint-Louis

[messe scolaire]

20h : Saint-Louis

[messe de la Cène]

Vendredi Saint

8h30 : Saint-Louis

[office des ténèbres]

20h : Saint-Louis

[office de la Passion]

Samedi Saint

8h30 : Saint-Louis

[office des ténèbres]

21h : N.-D. d'Espérance
et Saint-Louis

[vigile de Pâques]

Dimanche de Pâques

9h45 : N.-D. d'Espérance

10h : Saint-André

11h15 : Saint-Louis

18h30 : Saint-Louis

ADORATION PERPETUELLE

Du dimanche 19h30

Au vendredi 23h

Edito

Une anecdote dans le récit de la Passion selon Marc ?

Dans le récit de l'arrestation de Jésus, Marc rapporte un incident insolite (14,51) : *"Un jeune homme suivait Jésus; il n'avait pour vêtement qu'un drap. On le saisit. Mais lui, lâchant le drap, se sauva tout nu"*. Anecdote ? Pourtant, on sait que rien n'est vain ou inutile dans la Parole de Dieu et ce verset sera largement commenté et représenté dans les anciennes icônes.

Le jeune homme est saisi d'effroi devant le drame que représente l'arrestation de Jésus et la violence des soldats. Il en perd même son drap, sa mince protection; il se retrouve nu comme Adam et Eve dans la Genèse ; mais aussi... comme étaient dénudés jadis les catéchumènes avant d'être plongés dans l'eau du baptême dans la nuit pascale. Pour une vie nouvelle !

La symbolique de Marc est claire, il emploie d'ailleurs le même mot pour désigner "le drap" et le "linceul" du Christ. Autre indice : au matin de Pâques, c'est un jeune homme vêtu de blanc qui annonce aux femmes effrayées la Résurrection.

Ce texte "anecdotique" nous redit ainsi que ces jours de la Passion sont un tournant décisif de l'histoire du salut et de l'histoire personnelle de chacun de nous.

Nous sommes directement concernés : les drames qui surviennent en ce monde nous déconcertent, nous terrassent et "nous exposent à tomber" en nous ôtant notre cuticule de protection. C'est ce dépouillement qu'il nous faut vivre pleinement pendant la grande semaine qui s'annonce avec l'assurance de retrouver un monde transformé, relevé, toujours déjà nouveau au matin de Pâques.

Claude Scheublé, diacre

PLUS LOIN

Nouveau

www.eglise-bioethique.fr

À l'occasion des États généraux de la bioéthique lancés le 18 janvier, la Conférence des évêques de France (CEF), ouvre ce nouvel espace sur son site. En mars 2017 les évêques de France lançaient un groupe de travail "Eglise & bioéthique" qui propose désormais dix fiches apportant des éclairages sur les enjeux éthiques et scientifiques posés par les différents thèmes des États généraux de la bioéthique : la thérapie génique germinale, le don d'organes, le diagnostic prénatal, la fin de vie, l'assistance médicale à la procréation, l'intelligence artificielle, les interactions biologie-psychisme, l'utilisation des biotechnologies, la recherche sur l'embryon humain, la gestation pour autrui.

AVIS DE DÉCÈS

Madame Jacqueline Fouché (maman de notre ami Bruno), décédée à Nantes ce samedi 17 mars.

La maman du père Gabriel Sampré s'est éteinte ce jeudi 22 mars à Paris. Ses obsèques auront lieu à Saint-Louis en l'Île (Paris IV) le lundi 26 mars à 14h30.

Prions pour elles et leurs familles.

Témoignage

JE DEMANDE LE BAPTÊME !

Villemomblaise, Mathilde Labrot, 32 ans, travaille comme juriste-fiscaliste. Bientôt maman, elle se prépare au baptême pour Pâques 2019.

Qu'est-ce qui vous a amené à demander le baptême ?

J'ai toujours cru, même si ma famille ne m'a pas élevée dans la religion. J'avais une Vierge Marie au-dessus de mon lit. Une amie m'avait appris le Notre Père et j'aimais aller à l'église le prier seule. Il y a 4 ans, j'ai vécu une sorte d'éveil spirituel et depuis un cheminement constant. Je sentais le besoin de me rapprocher de Dieu. Habitant non loin de l'Église Saint-Louis, j'y venais souvent pour allumer des cierges.

L'été dernier, alors que dans ma prière je demandais un signe, la porte de la sacristie s'est ouverte et le Père Jean-Baptiste, originaire du Togo et présent pour la période estivale, m'a reçue. Nous avons beaucoup parlé notamment de la Révélation et il m'a raconté le parcours d'autres personnes pour me faire comprendre que la foi est un long cheminement. J'ai compris que si cette rencontre avec lui avait été le signe que j'attendais, ce signe était déjà là depuis longtemps.

Que vous apporte la préparation au baptême ?

Elle me rapproche de Dieu. Elle m'éclaire. Elle rend ma foi plus forte. J'apprécie la qualité et l'ouverture dans les enseignements et les échanges avec mon accompagnateur. On ne m'impose pas une vision.

Qu'est-ce qui vous a marqué dans cette préparation ?

Ce sont les deux derniers enseignements sur la messe. Marie-Claude Bruys qui s'occupe du catéchisme du Bon Pasteur est venue témoigner et nous a expliqué la messe très simplement, comme à des enfants. J'ai aussi compris le message essentiel du christianisme : Dieu est Amour. Dieu a envoyé son fils, non pas en sacrifice, mais pour nous servir. C'est une grande preuve d'amour.

En quoi la paroisse et la vie d'Église est-elle importante dans votre cheminement ?

Jusqu'à ma rencontre avec le Père Jean-Baptiste, je ne ressentais pas le besoin de partager et vivre ma foi avec d'autres. J'ai senti alors que j'arrivais à une limite, seule et ignorante. Aujourd'hui, la vie d'Église me rapproche de Dieu. Quand je viens à la messe le dimanche, cela me fait un bien fou. C'est une manière de me retrouver. Parfois, quand on chante ensemble, cela me fait pleurer. Je m'écroule. Cela vient toucher quelque chose en moi. Nous chantons ensemble, nous sommes tournés vers Dieu et ce partage est une force.

ACCOMPAGNATEUR DE MATHILDE

Depuis quelques années, j'accompagne des adultes qui demandent le baptême. C'est à chaque fois un émerveillement de voir que le Christ appelle, encore et toujours, des femmes et des hommes à le suivre. À l'écoute de leur parcours de vie, je réalise que leur chemin est jalonné de signes, parfois heureux, parfois tristes, qui les amènent à se tourner vers Jésus pour donner un sens à leur histoire. Et à me poser la question pour moi-même : est-ce que je sais encore discerner les signes et les appels du Christ, est-ce que je sais écouter la Parole que Dieu m'adresse, moi, "habitué" de la foi ?

Être accompagnateur oblige à se replonger dans son baptême et dans les livres ! Il faut écouter le catéchumène, ce qui fait sa vie, ses interrogations et lui apporter quelques réponses. La foi est aussi connaissance.

Mais il importe, je crois, de montrer avec force et conviction que la foi chrétienne, si elle est une rencontre personnelle avec le Christ, est aussi communion avec d'autres chrétiens dans la vie de la paroisse. C'est peut-être cela le plus difficile à faire comprendre dans notre société marquée par l'individualisme.

Et pourtant je peux témoigner, comme le dit Mathilde, que les catéchumènes sont touchés profondément par les célébrations qui accompagnent leur cheminement : paroles, gestes, musique et chants...

C'est là aussi que le rôle des paroissiens auprès d'eux est important : il faut les connaître, au moins par leur prénom, aller les voir, leur donner à comprendre qu'ils font déjà partie de la communauté.

FLEURISSEMENT

Comme tous les ans, l'Église Saint-Louis et la chapelle Saint-André sont fleuries en rouge et jaune par les paroissiens le jeudi Saint et le jour de Pâques. Le rouge symbolise le martyr, le sang, l'amour. Le jaune symbolise la lumière et le blanc la splendeur divine. Les fleurs pourront être déposées dans les seaux mis à votre disposition à Saint-Louis devant l'autel Notre-Dame de Liesse, le mercredi Saint toute la journée.

Toute l'équipe d'Art floral liturgique vous remercie.

SORTIE ASGV

Dimanche 8 avril 2018 - 16h
Théâtre de Ménilmontant
LA PASSION

Rendez-vous à 15h30 au théâtre.

86 ans de Passion à découvrir au théâtre Ménilmontant le dimanche 8 avril prochain. 86 ans de succès pour ce spectacle qui raconte avec originalité la Passion du Christ. Originalité de mise en scène qui présente les derniers moments de la vie du Christ sous forme de procès. Originalité de distribution mélangeant professionnels et habitants du quartier.

† † † †

A NOTER

PAUSE KT PRINTEMPS - SAINT-ANDRÉ - LE VOYAGE DE SAINT PAUL

Prochain rendez-vous détente des plus jeunes du lundi 23 au vendredi 27 avril.

Pour les 7/12 ans, de nouveaux ateliers et de nouvelles sorties. Pour les 13/16 ans, quelques pistes sont à l'étude en fonction du nombre de participants : un tournoi FIFA, un atelier création de mode ou une sortie escape games.

Merci de remplir les bulletins d'inscription au plus tôt !

AGENDA PAROISSIAL DU 25 MARS AU 1^{ER} AVRIL

Dimanche 25 *Dimanche des Rameaux et de la Passion*

14h30 Groupe de prière Dieu est Amour, chapelle du Saint-Esprit

Lundi 26 *Lundi Saint*

14h Lire la Bible ensemble, maison Jeanne de France

20h Lire la Bible ensemble, chez M. de la Marnierre

Mardi 27 *Mardi Saint*

10h Permanence Visemploi, maison Jeanne de France

18h Chapelet pour les Âmes du Purgatoire, Saint-Louis

19h Messe chrismale - Cathédrale - Basilique Saint-Denis

20h00 Groupe de prière, Saint-André

20h45 Cellule d'évangélisation, avenue Marie

Mercredi 28 *Mercredi Saint*

14h00 Catéchisme élémentaire, Saint-André

14h30 Catéchisme du Bon Pasteur, maison Jeanne de France

15h00 Aumônerie collège, Saint-André

20h30 Cellules d'évangélisation, rue Bernard Gante

Jeudi 29 *Jeudi Saint*

15h Messe à la maison des Cèdres

Vendredi 30 *Vendredi Saint*

15h Chemin de croix à Saint-André, Notre Dame d'Espérance et Saint-Louis

20h Messe de la Passion à Saint-Louis

Samedi 31 *Samedi Saint*

10h30 Catéchisme élémentaire et aumônerie collège, Notre-Dame d'Espérance

Dimanche 1 *Dimanche de Pâques - Résurrection du Seigneur*

14h30 Groupe de prière Dieu est Amour, chapelle du Saint-Esprit

SOLIDARITÉ

La Conférence de Saint-Vincent de Paul fera une quête à Notre-Dame d'Espérance à la sortie de la célébration de la Vigile Pascale et de la messe du dimanche de Pâques.

CO-VOITURAGE

Un co-voiturage vous est proposé de Notre-Dame d'Espérance à Saint-Louis pour venir aux messes et offices du soir des Jeudi et Vendredi Saints - RDV à l'église Notre-Dame d'Espérance à 19h30 - Pour plus d'infos, contacter Séverine au 01 82 68 84 68.

CARNET DU 19 AU 25 MARS :

Obsèques : Andrée Clement (22 mars), Fabrice Makengo Nkongo et Yves Jean Boucly (23 mars)

CONFESSION ET ACCUEIL DES PRÊTRES

Saint-Louis :

Mardi, mercredi, jeudi, vendredi de 17h à 18h30.

Samedi de 10h à 12h30.

Notre-Dame d'Espérance :

Mercredi de 17h30 à 18h30.

SECRÉTARIAT

Saint-Louis :

Lundi et vendredi de 10h à 18h. Du mardi au jeudi de 10h à 17h. Samedi de 10h30 à 12h30.

Notre-Dame d'Espérance :

Vendredi de 17h à 19h. Samedi de 10h00 à 12h30.